

Banalyse – Alain-Pierre Pillet nous a fait connaître la banalyse, il était le fondateur de la Délégation helvétique et le titulaire de l'invitation n° 014 au « Congrès ordinaire de banalyse ». Yves Hélias, cofondateur de ce congrès, avait postfacé le dernier tome de *Watt Mer* aux éditions Syllepse. Le « Congrès ordinaire de banalyse » s'est tenu chaque troisième week-end de juin de 1982 à 1991 aux Fades, une halte ferroviaire facultative d'une localité du Puy-de-Dôme en France. Seul programme officiel pour l'assemblée générale des congressistes déjà présents : attendre et accueillir les autres éventuels congressistes à chacun des trains s'arrêtant aux Fades. *Libération* et d'autres quotidiens en avaient alors rendu compte.

Que se passe-t-il lorsqu'on attend sur un quai de gare ? Un ouvrage rassemble tous les documents – rares – autour de ce « congrès ordinaire de banalyse » que je ne peux m'empêcher de relier à la visite de Breton et des dadaïstes à Saint Julien le Pauvre le 14 avril 1921, faite pour « entreprendre une série de visites à des endroits choisis, en particulier à ceux qui n'ont vraiment pas de raison d'exister ». Prendre le risque de l'ennui ne permet-il pas, entre provocation et ironie, de dépasser le réel ? (R. W.)

Banalyse : Collectif, *Éléments de banalyse*, Caen, Le Jeu de la règle; octobre 2015.